

Simmentaler Anzeiger
Herrenmattestrasse 37
3752 Wimmis

Bestätigung: Amtliche Mitteilung (SPI-24NI2Q3)

Publikationsdaten
16.05.2024

Rubrik
Aus dem Gemeinderat

Gemeinden
Spiez

Beschlüsse Gemeinderat vom 6. Mai 2024

Verabschiedung Planungsunterlagen Überbauungsordnung «Biomassezentrum Schluckhals» zur kantonalen Vorprüfung

Im Biomassezentrum werden Grüngut sowie Alt- und Restholz vergärt und kompostiert bzw. thermisch verwertet. Die aus diesen Prozessen gewonnene, nachhaltige Energie wird hauptsächlich zu Dampf und Strom verarbeitet und für Prozesse der Nitrochemie Wimmis sowie des Labors Spiez verwendet. Die Abwärme wird als Fernwärme dem Labor Spiez und dem Fernwärmeverbund der Gemeinde Spiez (2 MW Anschlussleistung) zur Verfügung gestellt. So kann die Biomasse zu einem sehr hohen Anteil energetisch ausgebeutet werden. Die Restprodukte werden in einem mehrmonatigen Prozess zu Kompost verarbeitet.

Das Biomassezentrum kommt heute, was die Platzverhältnisse anbelangt, an seine Grenzen. Fehlende Flächen zur Annahme und Sortierung des angelieferten Grünguts sowie auch zur Lagerung der Kompostprodukte beeinträchtigen die Produktequalität. Weiter haben die Energie- und Fernwärmebezüger einen Mehrbedarf angekündigt. Die Nitrochemie Wimmis möchte den Einsatz fossiler Brennstoffe reduzieren und die BAC AG, als Betreiberin des Fernwärmeverbunds Spiez, mittelfristig mehr Fernwärme beziehen (4 MW, also eine Verdoppelung). Diese Umstände veranlassen die Oberland Energie AG (OEAG), Betreiberin des Biomassezentrums eine Erweiterung der Arealfäche und einen Ausbau der Heizzentrale (Alt- und Restholzheizung) vorzunehmen.

Der Gemeinderat hat die Überbauungsordnung «Biomassezentrum Schluckhals» mit Zonenplan- und Baureglementsänderung inkl. Rodung und Waldfeststellung vom 9. November bis 11. Dezember 2023 zur öffentlichen Mitwirkung aufgelegt. Es ist eine Mitwirkung des Ortsvereines Spiezwiler eingegangen. Der Ortsverein zeigte sich dabei gegenüber dem Projekt positiv, moniert jedoch das zusätzliche Fahrtenaufkommen im Ortsteil Spiezwiler während der Bauphase. Das weitere Vorgehen bezüglich Baustellenverkehr wird untersucht und nach Abschluss im Dialog mit dem Ortsverein geklärt.

Die Planungsunterlagen liegen ausgearbeitet vor. Der Gemeinderat verabschiedete die verschiedenen Bestandteile der Planung im Rahmen des ordentlichen Planerlassverfahrens zur kantonalen Vorprüfung.

Verpflichtungskredite für den Ersatz von Transportern bewilligt

Der Piaggio 2 und der Kawasaki Mule 2 des Werkhofs müssen altersbedingt ersetzt werden. Die neuen Transporter werden aufgrund des Spiezer Energiestadt-Labels und der politischen Vorgabe der „Netto 0 bis 2040“ – Motion mit Elektro-Antrieb bestellt. Hierfür werden Verpflichtungskredite von CHF 73'000 und CHF 70'000 genehmigt.

Rahmenkredit Erneuerung der Beleuchtung von Schul- und Sportanlagen z. H. GGR

Der Gemeinderat beschliesst zu Handen des Grossen Gemeinderats einen Rahmenkredit von CHF 850'000 für die Erneuerung der Beleuchtung von Schul- und Sportanlagen. Mit dieser Massnahme sollen insgesamt sieben Schulanlagen und vier Aussensportplätze in der ganzen Gemeinde auf LED umgerüstet werden und Stromeinsparungen von 20 % bis 25 % erzielen. Durch das Verbot der fluoreszierenden Leuchtstofflampen (FL-Lampen) sind Anpassungen an den bestehenden Anlagen mittelfristig nötig. Da die Umbauarbeiten in den Anlagen etappiert erfolgen, kann das bestehende Ersatzmaterial in den kommenden Jahren weiterverwendet werden.

Fachstelle Familie soll in ein Regelangebot überführt werden

Der Gemeinderat beschliesst zu Handen des Grossen Gemeinderates die Überführung des Pilotprojekts «Fachstelle Familie» in ein Regelangebot im bestehenden Umfang von 40 Stellenprozenten. Die Ergebnisse der Evaluation machen deutlich, dass die Fachstelle Familie für die Gemeinde einen Mehrwert bringt. Sie koordiniert und vernetzt bestehende Angebote und kann bei Bedarf neue Projekte lancieren.

Erfasst am: 08.05.2024
Erfasst durch: Gemeindeverwaltung Spiez

